



## Leitbild der Grundschule Neuhof

Das Leitbild unserer Schule setzt sich aus drei Säulen zusammen, die sich stets im schulischen Alltag wiederfinden und aktiv in das Schulleben integriert sind.

Die erste Säule steht unter dem Leitsatz: **Wir schaffen einen Ort des wertschätzenden Miteinanders, der auch Raum zur individuellen Entfaltung gibt.** Dabei steht das Kind als Individuum im Fokus und wird so gesehen, wie es ist. Raum zur Entfaltung ist nur möglich, wenn jedes Kind auf seinem sozialen, emotionalen und kognitiven Stand abgeholt wird. Dies geschieht durch einen Umgang auf Augenhöhe miteinander, um von dort gemeinsam den Weg zu beschreiten und jedes Kind mitzunehmen, damit gemeinsame Ziele erreicht werden können. Um das Miteinander und die Inhalte lernen zu können, ist es uns wichtig, sowohl die Selbstständigkeit als auch das Selbstvertrauen zu fördern aber auch zu fordern. Dieser Bereich steht unter dem Motto: **Hilf mir, es selbst zu tun!**

Damit unsere Schüler/innen ein wertschätzendes Miteinander erlernen können, versuchen wir mit bestem Beispiel voranzugehen. Dazu zählt die Kooperation im Kollegium, um als Team zu arbeiten. Außerdem schließt das den Austausch der Schule mit dem Elternhaus und den Schüler/innen mit ein, sodass auch hier der Teamgedanke an erster Stelle steht. Denn nur gemeinsam ist es möglich, im Wohle der Schüler/innen zu handeln.

Um das wertschätzende Miteinander stetig zu stärken, findet jedes Jahr ein Projekt zum respektvollen Umgang statt. In diesen Projekttagen lernen die Kinder, was Wertschätzung bedeutet und wie wir uns freundlich begegnen können. Hier wird auch das Thema Gewalt präventiv thematisiert, um Grenzen festzusetzen und andere friedliche Umgangsformen miteinander zu lernen.

Ein weiterer elementarer Bestandteil eines funktionierenden Miteinanders ist das gemeinsame Schulleben. Daher feiern wir als ganze Schule gemeinsam Fasching, Sankt Martin und andere Feste, bei denen wir zusammenkommen und uns aktiv begegnen. Abschlussforen vor den Ferien bringen besonders viel Spaß und zeigen Einblicke in den Unterricht der Klassen oder die Talente vieler Kinder – sie schaffen und stärken das Wir-Gefühl.

Die Lage der Grundschule Neuhof direkt am Wald lädt dazu ein, die Natur ins Klassenzimmer zu holen und aktiv mit ihr in Berührung zu kommen. So formt sich die zweite Säule mit dem Leitsatz: **Wir leben und lernen in, mit und von der Natur.**

Die Schüler/innen erfahren die Natur vom ersten Tag an mit allen Sinnen. Da der Schulhof an den Wald grenzt, ist es den Kindern möglich, die Pausen am Waldrand zu verbringen und dort Buden zu bauen, zu klettern oder einfach unter den Bäumen entlang zu laufen. Auch im Unterricht spielt die Natur eine große Rolle, da nicht nur in der Theorie etwas über

den Wald gelernt wird, sondern einfache Unterrichtsgänge in den Wald möglich sind. Um den Unterricht praxisnah zu gestalten, lädt das grüne Klassenzimmer auf dem Schulhof zum Lernen unter Bäumen ein. Durch unser eigenes Waldcurriculum können Themen wie Bäume, Wiese, Frühblüher oder Waldtiere mit allen Sinnen direkt vor der Tür erfahren werden. Die Nähe zum Wildgatter und Schulbiologiezentrum, die fußläufig zu erreichen sind, fördern weiteres Lernen in und mit der Natur. Da mit der Nutzung der Natur aber auch Verantwortung einhergeht, nehmen wir als Schule jährlich an Müllsammelaktionen des Ortes teil und ermutigen die Schüler/innen zu Fuß, mit dem Roller oder mit dem Fahrrad zur Schule zu kommen.

Die dritte Säule steht unter dem Leitsatz: **Wir achten auf uns und unsere Gesundheit.** Gesundheit ist ein bedeutendes Thema in unser aller Leben. Als Schule ist es uns wichtig, den Schüler/innen vielfältige Sport- und Bewegungsangebote näherzubringen, um die Freude an der Bewegung zu entdecken und zu steigern. Aufgrund verschiedener Medien ist es heutzutage wichtiger denn je, dem Bewegungsmangel der Kinder, so gut es möglich ist, entgegenzuwirken. Verschiedene Bewegungsprojekte wie „Fit for Future“, Sporttage und -feste sowie Tanz- und Sport-AGs sollen die Kinder für Bewegung begeistern. Zu einer gesunden Lebensweise zählt ebenfalls das gesunde Frühstück, das mit den Schüler/innen in den Klassen besprochen wird sowie die gefüllten Obst- und Gemüseboxen, die jede Klasse erhält. Auch innerhalb des Unterrichts ist sowohl der Körper als auch der richtige Umgang mit dem Körper ein fester Bestandteil. Das Lernen mit und durch Bewegung hilft den Kindern dabei, ihren Körper kennenzulernen, Bedürfnisse wahrzunehmen und auch Unterrichtsinhalte leichter zu verinnerlichen.